

## La vertu de charité

Accorde-nous la miséricorde du cœur, l'intelligence de la vérité et un esprit de détachement. [...]

(Prière des compagnons de saint Jean-Baptiste)

**Si le baptême est la source de notre vie chrétienne, nos états de vie sont les chemins** que Dieu nous donne pour la réaliser (Fondements spirituels des Compagnons de saint Jean-Baptiste).

Au sein de la famille, considérée comme une « Eglise Domestique » **les époux chrétiens vivent l'amour sponsal**. [...] Nous sanctifions ainsi quotidiennement notre relation conjugale. **Au sein de la paroisse, le prêtre diocésain exerce**, comme collaborateur de l'évêque, **une charité pastorale concrète**, entièrement fondée sur l'amour sponsal du Christ, « Tête, Pasteur et Epoux de l'Eglise ». Le prêtre manifeste la charité du Christ qui donne la vie. (Attitudes spirituelles des Compagnons de saint Jean-Baptiste).

---

Cet exercice consiste à reconnaître et mettre en œuvre quotidiennement la vertu de charité surgissant de notre baptême et de nos « quasi-consécérations » que sont le mariage et le sacerdoce. Pour cela, je demande à Dieu **la grâce d'aimer comme lui**. Je veillerai à toujours me reporter à l'esprit et aux modalités des « exercices spirituels » donnés dans la fiche introductive.

### L'oraison :

**La grâce particulière à demander :** aimer comme Jésus est aimé et nous aime.

**Le passage de la Parole de Dieu :** Mt 3, 13-17.

1. « **Alors paraît Jésus** ». La vertu de Charité est d'abord vécue par Jésus lui-même. Jésus nous a aimé le premier et nous devons sans cesse revenir à lui pour aimer comme lui, particulièrement dans le mariage et le sacerdoce. Unis à Jésus dans le baptême, nous choisissons d'abord de nous mettre à sa suite pour exercer la vertu de charité.
2. « **Laisse faire [...] il convient que nous accomplissions ainsi toute justice** ». La première attitude de Jésus est de se laisser aimer selon ce qui est juste c'est-à-dire, non pas selon sa volonté mais, selon celle de son Père, sans conditions. Mettons-nous parfois des barrières à l'amour de Dieu, de notre époux, de notre épouse, des paroissiens ?
3. « **Celui-ci est mon Fils bien-aimé** ». Dieu, le Père aime d'un amour unique son Fils comme chacun d'entre nous. Entendons la voix du Père pour nous, et « nichons-nous » dans cet amour 1<sup>er</sup> et modèle : il veut notre bien !
4. « **en qui je trouve ma joie** ». L'authentification de la charité est la joie ressentie, quelques soient les difficultés. La joie se goûte intérieurement, elle est un don de Dieu et notre boussole dans l'amour. Aimer d'un amour de charité, c'est se donner dans la joie.

### L'opération :

Comme Jésus, je consens d'abord à être aimé et à accueillir l'amour des autres comme une source. Etant aimé infiniment par Dieu, je peux aimer à mon tour comme Jésus lui-même a été aimé le 1<sup>er</sup>. Je me laisse aimer par mon conjoint ou ceux qui me sont confiés et je goûte la joie de l'aimer, (les aimer) à mon tour, c'est-à-dire de me donner en retour.

### La récapitulation :

Chaque soir ou chaque matin, je considère mon époux, mon épouse, mes paroissiens, Dieu et l'amour qu'ils m'ont porté et que j'ai pu lui/leurs porter.

### **Mt 3, 13-17**

**Alors paraît Jésus.** Il était venu de Galilée jusqu'au Jourdain auprès de Jean, pour être baptisé par lui.

Jean voulait l'en empêcher et disait : « C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et c'est toi qui viens à moi ! » Mais Jésus lui répondit : « **Laisse faire** pour le moment, car **il convient que nous accomplissions ainsi toute justice.** » Alors Jean le laisse faire.

Dès que Jésus fut baptisé, il remonta de l'eau, et voici que les cieux s'ouvrirent : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. Et des cieux, une voix disait : « **Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie.** »